

平成 30 年度高度資格取得を目指す合同学習合宿 アンケート結果

【実施内容】

日 時： 9月1日（土）～2日（日） ※今年度は、総文祭宿泊場所の関係で1回のみ開催

会 場： 長野県総合教育センター

参加者：

	生徒数			教員			合計
	簿記	情報	計	簿記	情報	計	
須坂創成		8	8		1	1	9
長野商業	18	6	24	4	1	5	29
諏訪実業		20	20		2	2	22
飯田 OIDE 長姫		4	4		1	1	5
穂高商業				1		1	1
大町岳陽		6	6		1	1	7
東京 CPA 会計学院				1		1	1
学校法人立志舎					1	1	1
合 計	18	44	62	6	7	13	75

※大町岳陽高校は、全額自己負担での参加

講 師： 情報 学校法人立志舎 佐藤 均 先生

簿記 東京 CPA 会計学院 町田 友理花 先生

内 容：情報 2 講座（佐藤先生：IT パスポートを中心とした内容）

（高校教員：基本情報処理検定を中心とした内容）

簿記 2 講座（町田先生：商業簿記一巡の学習）

（高校教員：税効果会計を入れた連結会計）

生徒アンケート：

【簿 記】

（長野商業）

私は、簿記については暗記してしまっている部分もあったけど今回複式簿記の一巡を改めて教わることができてより理解が深まりました。難しい問題もあったけど、少しずつ手順を覚えることができた。私は会計科なのでもっと人に詳しく教えられるようにしたい。また、どうしてこうなるのかなど深い部分も自分の言葉で言えるように今以上に勉強に取り組みたい。

今までやったことのない簿記一巡をやって、ものすごく面倒くさいことが分かりました。でも、一巡を何度も繰り返し教えてもらった事で仕訳をする目的なども改めて知ることができて、自分は今どこの時点の仕訳をしているのかなど、イメージが持ちやすくなりました。先生もとても分かりやすく丁寧に教えていただいて感謝したいです。

今回の合宿で連結会計を理解できるようになって良かった。連結会計の流れや会計処理の意味や仕訳そのものの意味などを学ぶことができました。夜の学習会では、自分で問題にとことん向き合ったりして楽しかった。これからはこの経験を活かして、コツコツ努力していきたいと思った。

一問解くのに時間をかけてやっていきたい。簿記部に入っているのだからじっくりと考えて、自分でその内容を人に教えることができるまでにしたい。

生活面では、高校生になり時間などたくさんのかを一人で意識し、行動しなくてはいけないので、次は何をするのか、どこへ行くのかと次のことをしっかりと把握した上で過ごしたい。

一年生の動きが良くなかったり、集合時間ぎりぎりだったりしたので先に言っておけば良かった。学校生活でも気になったことがあったらこまめに言っていこうと思った。

## 【情報】

(長野商業)

1泊2日という内容でしたが、1回1回の講義の内容がかなり濃いと感じました。機会があればまたこのような講義を受けたいです。絶対にITパスポートの試験に合格します。

初めて学習する内容や分からないところが多くあったのでこれからしっかり学習して進路にも活かしていきたい。また開催してください。

どれくらい勉強したかはわからないけどとても長くてつらかったのが一番の本音である。でも、参加して良かったと思う。なぜなら講師の先生の教え方がとても上手で、自分にとってもわかりやすく良い経験になったと思うからだ。他校の人達と仲良くなれなかったのが残念である。

慣れていないところで行動することやシステムがよくわからないときに臨機応変に行動すること、使った場所は来たときよりもきれいにして帰ることを学校生活の中でも活かしていきたい。

(須坂創成)

今まであまり学習していなかったITパスポートのことについて深く学ぶことができたので良かった。テキストと演習問題のプリントを使いとてもわかりやすい言葉で説明していただいたのでまた授業を聞きたいと思いました。また授業のテンポも良くテキストで確認→演習の流れもとてもやりやすかったです。

(諏訪実業)

セキュリティについてなどの新しい知識を身につけられて良かった。でももう少しだけ計算の方にわかりやすく式を書いて欲しかった。冊子に書いていなかった図をわかりやすく先生が図にして説明してくれたおかげでしっかりと理解することができました。自分たちの力になったと思います。だからこそ、自分たちの力となった知識を自分たちのために活用していきたいと思っています。これからも頑張りたいです。

(飯田 OIDE 長姫)

初めてこの合同合宿に参加したのですが講師の方がとても親切に教えて下さりとても身になりました。教えていただいた範囲には学習していないところや学習済みのところもあり学習していないところは頭の中に入れることができたし、済んだところはしっかり復習にすることができたので良かったです。

これから毎日部活でITパスポート等について勉強することがあるので、今日と昨日に学んだことをこれからの学習に重ねて、これあのとときにやった、とかこれはこうやったと思い出しながら学習を進めていきたいです。

(大町岳陽)

今回やったところの用語や計算で、まだまだわからないところがたくさんあるので、家に帰ってからも一度復習して、解ける問題が一つでも多くなるような努力をしていきたいです。

予想していたよりもかなり進んだことをやったので最初はついて行けるか不安でしたがテキストに線をつけることや要所を図にして書き出して学んだのである程度は理解できてなんとかついて行くことができました。大変なこともありましたが仲間達と志をともにし、手を取り合って生活できたのでとても楽しく思いました。本活動で身につけた力を来たるITパスポートに向けて頑張りたいと思いました。